



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ

2009.12.2 (No.2572) 週報 No.21

第2560地区ガバナー／植木 康之  
 会 長／菊池 涉  
 会長エレクト／樺山 仁(クラブ奉仕A)  
 副 会 長／山田 富義(クラブ奉仕B)  
 幹 事／松永 一義  
 S A A／成田 秀雄  
 会 計／石月 良典

例会日／毎週水曜日12:30～  
 例会場及び事務局／  
 三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内  
 例会場／TEL 34-3311  
 事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail: sanjo-rc@cpost.plala.or.jp  
 http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/  
 (〃はshiftを押しながら“へ”のキーを  
 押してください)

■本日の出席会員数:55名中39名  
 ■先々週出席率:84.0%

【先週のメイクアップ】

- [11.26] 燕RCへ  
 ・西川文夫さん、 渡邊喜彦さん  
 ・加藤紋次郎さん
- [11.26] 加茂RCへ  
 ・石月良典さん
- [11.28] 新潟南RC50周年式典へ  
 ・松永一義さん、 萩根澤隆雄さん



「ロータリーの未来は、  
あなたの手の中に」

2009～2010年度国際ロータリーのテーマ

季節のお花(クリスマスツリー)



会 長 挨拶

菊池 涉 会長



ご挨拶申し上げます。

「魔がサす」という言葉があります。私の卓上の国語辞典には「ふと悪い気を起こす」。「日頃の本人からは考えられない失敗や事故を招いた理由を、定かでない外的なものに求める語」という意味が載っていました。「魔がサす」の「サす」はどんな漢字を書くかお分りですか？実は「差」という字を書くのです。何故この漢字を使うのか、どこから来たのかご存じでしょうか？

「差し金」という言葉があります。「かげで人をあやつる、入れ知恵」という意味です。この語は元々人形浄瑠璃から出た言葉です。舞台の下で人形をあやつる金の棒のことです。差し金にあやつられて人形が踊る。「魔に差し金を使ってあやつられる」から「魔が差す」と書くのです。

ということは、私たちは、あやつられるだけの人形です。いや役者でしょうか。

シェイクスピア(1564～1616)の『お気に召すまま』の有名な台詞に、

〈世界はすべてお芝居だ。

男と女、とりどりに、すべて役者にすぎぬのだ。

登場してみたり、退場してみたり〉

『マクベス』には、

〈人生は歩く影、あわれな役者だ。

舞台の上の自分の時間だけ、のさばり歩いたり、

じれじれするけれども、やがては人に忘れられてしまう。

俱人の話のように、声と怒りに充ちてはいるが、何の意味もないものだ」とあります。

私たちが役者なら、仏や神はさしずめシナリオライター。舞台は人生。私たちは、仏の書かれたシナリオの中で、いろいろな役をもらって、その役を演じているのです。あなたが社長なら社長の役をもらって演じているのです。事務員なら事務員の役を。私は何の報いか坊さんの役を演じているのです。

私たちはみな俳優です。俳優は役を演じる。その「演じる」という英単語はPLAYです。PLAYは「遊び」です。人生は遊びです。われわれは仏のシナリオの中で遊んでいるのです。それが人生です。

配役の価値の大小高低は我々にはわかりません。仏のシナリオ通りに演じるだけ。病気の役を演じることもあるでしょう。貧乏人の役を演じることもあるでしょう。悪人の役も。もっとも悪人役の芝居が下手だと、その芝居は盛り上がりませんね。悪人は観客に嫌われるくらいでなければ…。

与えられた役を、仏が「あなたを目当てに」作ってくださった役を、演じきりましょう。それも楽しみながら、それが人生です。人生は芝居です。仏の思し召しです。

## 幹事報告

### 松永一義 幹事

◎ファミリークリスマスパーティーが12月16日(水)に開催されます。ご家族みなさんで、ご参加ください。  
なお、申し込み締め切りは、11日(金)となっております。

## ニコニコBOX

### 菊池 渉さん

12月です。今日も例会に参加できること、うれしいです。小林さんの顔が見えてうれしいです。

### 小林敬典さん

腰の骨を圧迫骨折して、長らく休ませていただきました。

お見舞をいただき、ありがとうございます。

### 樺山 仁さん

12月に入りました。一年が早く感じるようです。

熊倉会員の懐かしい話に期待して！

### 中村和彦さん

毎日暖かい日が続いています。まるで東京に居るようです。

今日は熊倉会員、卓話ご苦労様です。

### 野崎喜一郎さん

長野県三木<sup>サミズ</sup>にリンゴ狩りに行って来ました。自分でもいだリンゴは特に美味しいです。

### 斎藤真澄さん

造園のマイスターの資格をいただきました。

熊倉昌平会員の卓話を楽しみにしています。

### 若槻八十彦さん

うちの奥さんの誕生祝いを届けていただきました。ありがとうございます。

### 明田川賢一さん

熊倉会員、卓話ありがとうございます。

栗山さんようこそ三条RCへいらっしゃいませ。

松永一義さん、山田富義さん、川瀬康裕さん、石月良典さん、石橋育於さん、丸山行彦さん、五十嵐昭一さん、渡辺勝利さん、帰山 肇さん、小出子恵出さん、斎藤弘文さん、樺 賢一さん、伊藤寛一さん、会田二郎さん、平原信行さん  
熊倉会員、卓話ありがとうございます。

楽しみにしております。

杉山幸英さん、高橋 司さん、船越正夫さん  
よいことがありました。

スマルボックスに協力致します。

12月2日分 ￥35,000  
今年度累計 ￥491,500

## 卓 話



### 熊倉 昌平 会員

人間が成長する時や向上する時は感動したとき感激したときだと私は思います。

人に叱られて心にしみることもあるし素晴らしいものをみて心が高まる時もありますが、スポーツなどは勝ち負けですし、芸術は心ではないでしょうか。スポーツでは今年の甲子園の決勝戦ですね。

負けはしましたが日本文理の最後の攻撃は最高に感動しましたし心に残っています。

名古屋の中京高校の関係者は早くスリーアウトになってくれと願っていたようですが、こちらは負けて悔いなしという敗れたチームに素晴らしい感動を与えてもらいました。これはお金や利益だけではないなと考えさせられます。

先日長岡の市議員の中村さんがおっしゃっていたことですが、テレビドラマは視聴率が第一なので嘘八百が多い。

京都洛北ロータリークラブへ「おくりびと」の原作者青木新門氏が招かれた時の卓話で、原作は「納棺夫日記」という著作だったそうなのですが、それを役者の本木雅弘さんが読んでこれをぜひ映画にしたいと10年以上温めていたそうです。

大変まじめで熱心な役者さんで時機が来て映画化したいと懇願されて了承したのですが、脚本が出来上がってみると場所も内容も全然違うものになっていたそうです。

一度は辞めさせてくれと言ったのですがその時も本木さんが熱心に取りなしてくれました。

原作を読んだ人に聞いたのですが、主人公は職を転々として葬儀屋に勤め納棺の仕事をしていくうちに偶然かつての恋人の夫の納棺をすることになります。お互いわかってはいても無言のまま仕事をし、仕事がおわっても黙って頭を下げて帰っていきます。

黙ってはいっても感謝の気持ちが伝わってきて自分はこの仕事をしてよかったと思えるようになる、という内容です。

私も映画は見にいったのでこの部分を役者たちがどう演じるのか期待したのですがカットされていました。

映画としてはよくできていたということなのでしょう。

青木新門氏は原作者としては名を連ねず「納棺夫日記」より「おくりびと」という形になるのですが、そのとき内容はともかく「原作者」としていれば少なくとも1億円はもらえたのだそうです。

大変残念な気持ちはありますが仕方ないと思われたそうです。

「天地人」も先日の柏崎市議員の中村さんが歴史と全然違うと言われていましたね。

歴史そのものも400年も前なのですでに小説の世界の話です。

はとバスが来たりで観光が流行って結構なことですが、嫁ぎ先の塩沢で定年後の趣味で天然の染め物を始めた女性が10年続いた区切りに個展を開いたら、たまたま「天地人」ブームと重なってたくさん買ってもらったそうでいくら売れたかは聞きませんでしたが喜んでいました。

「天地人」も「おくりびと」も人に感動を与えることが大切なのだと思います。

先般の捧会員の卓話でも、商業界の指導者であられた倉本長治先生の「商売は聖職である」「神聖なる職業である」という言葉に心を打たれて商売の道で努力されたわけですが、倉本先生はポールハリスに通ずるものがあります。

見習いたいものだと思います。

ロータリークラブの活動も人が感動する事業を行ったほうがいいのではないのでしょうか。

三条のロータリークラブも4つもあるわけですから、相談して一緒に何かできればいいと思います。

## 「総 会」

### 菊池 渉 会長

先日の例会で、皆さんにお示し致しました次年度役員・理事以外の立候補者の締切が11月27日迄で指名委員会にお申出いただきたいと申し上げましたところ、どなたも立候補の申請がありませんでしたので、前回、指名しました役員・理事のメンバーで決定致しましたことを報告します。

### 次年度役員・理事候補者

#### 役 員

会 長	樺山 仁
会長エレクト	山田 富義
副 会 長	杉山 幸英
幹 事	明田川賢一
S A A	若槻八十彦
会 計	松永 一義

#### 理 事

菊池 渉	(直前会長)
高橋 司	(職業奉仕)
野崎喜一郎	(社会奉仕)
五十嵐昭一	(国際奉仕)
小出子恵出	(副 幹 事)
伊藤 寛一	(副 S A A)
石橋 育於	(親睦及び出席)
荻根澤隆雄	(プログラム)

# 1月の行事予定

三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
					1 元旦	2
3	4 ◆三条南RC クラブ休会 (記帳できます)	5 ◆三条北RC 新春例会 会長	6 ◆三条RC 名誉会員卓話 高橋一夫 会員	7 ◆三条東RC 「会長新年挨拶」	8	9
10	11 成人の日 ◆三条南RC クラブ休会	12 ◆三条北RC 外部卓話 三条市長 國定勇人 様	13 ◆三条RC 外部卓話 三条市長 國定勇人 様	14 ◆三条東RC 会員卓話 菅家敏彦 会員	15	16
17	18 ◆三条南RC 「ロータリー理解 推進月間」 ロータリー情報 委員長 坂本洋司 会員	19 ◆三条北RC 「ロータリー理解 推進月間」 「よそのクラブを 知ろう」 米山忠俊AG	20 ◆三条RC 「ロータリー理解 推進月間」 ロータリー情報 委員長 渡辺勝利 会員	21 ◆三条東RC 会員卓話 鈴木 毅 会員	22	23
24/31	25 ◆三条南RC 新年会 PM6:30～ 於 松木屋 (記帳できます)	26 ◆三条北RC 夜例会 「新年会」 PM6:30～ 於 燕三条ワシントンホテル (記帳できます)	27 ◆三条RC 会員卓話予定	28 ◆三条東RC 夜例会 「新年会」 PM6:30～ 於 加賀苑 (記帳できます)	29	30

※近隣RC例会変更のお知らせ！(記帳できます)

- 加茂RC ————— 1月14日(木) 新年会 PM6:30～
- 燕RC ————— 1月21日(木) 新年会 PM6:30～
- 吉田RC ————— 1月15日(金) 新年会 PM6:30～

次週例会 12月16日 夜例会「ファミリークリスマスパーティー」  
PM6:30～ 於:越前屋ホテル

次々週例会 12月23日 クラブ休会(天皇誕生日)

